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L comercio de Huesca ha presentado un balan
ce positivo de su actividad durante las fiestas de
las navidades que precisamente terminan hoy
domingo. Recoge de esta forma los resultados
de la promoción general que ha realizado en los
últimos meses y de la específica de estas fechas

con la denominada “campaña del millón”, así como de la mo
dernización y creación de nuevos establecimientos comple
mentada por determinadas actuaciones urbanísticas que han
incidido de forma positiva en la atracción de consumidores,
especialmente a la zona centro de la ciudad. Se trata de la
confluencia de una serie de factores que comerciantes e insti
tuciones deben promover conjuntamente, a fin de ofrecer al
ciudadano, especialmente aquel que nos vista de fuera un pro-

El  comercio osceise
inicia el despegüe

grama completo, donde el comercio se convierta en un atractivo más, jun
to al que supone la gastronomía, la cultura, el arte y el ocio en general. Es
éste un cometido que atañe tanto a la iniciativa privada como a las insti
tuciones, especialmente al Ayuntamiento que debe contribuir en la prepa
ración de las infraestructuras adecuadas como la mejora y modernización
de calles con espacios peatonales y abiertos, así como aparcamientos cén
tricos donde poder dejar los vehículos. En este sentido, se considera es-

pecialmente importante la construcción de uno en la Plaza de
San Antonio, debido a su céntrica situación ,  dentro del área
de mayor movimiento humano y comercial.

Está claro que todavía es mucho lo que queda por hacer.
muy superior a lo hecho hasta ahora, pero sí nos parece po
sitivo el poder constatar que se ha roto la tendencia del pesi
mismo y el desánimo, tratando de atraer nuevos clientes de
aquellos lugares, donde parecía que llegaba la más dura com
petencia. La idea de promocionar Huesca fuera de nuestra
provincia además de ser positiva debe contribuir a que todos
los oscenses se conciencien dequesuciudadpuedeydebe
convertirse en un centro tu-
ristico de primer orden.;1]AltóAragón;0]
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no  cuenta
Por  F. SALAME RO
REYMUNDO

Cada  vez que oigo o leo el afor
tunado  slogan “Teruel existe”, tres
pensamientos acuden a  mi mente:
Vanidad,  esperanza y  duda, y  de
este  último nace  la  impresión de
que  si  existe.., no  cuenta, lo  cual
puede  aplicarse a todo Aragón.

Mi  vanidad  quisiera  que  el
“Teruel  existe” fuera la  contesta
ción a mi artículo titulado “,Existe
Aragón?”, publicado en este perió
dico  el 9 de  diciembre de  1995 y
poco  después, reproducido en He
raldo  de  Huesca (28 de  diciembre
de  1995) y unos meses después en
el  Boletín de la Casa de Aragón de
Barcelona  (julio de  1996). Si esta
presunción  fuera cierta,  me  sen
tiría  muy  orgullóso y  si  es  pura
casualidad  y no hay conexión en
tre  mi pregunta y la posterior afir
mación turolense, también, porque
creo  que en el mundo de las ideas,
es más importante la comunión que
la  filiación.

Lo  más  importante  es  que  el
“Teruel  existe” es  una  afirmación
esperanzada, indica categóricamen
te  que  el  “enfermo quiere  curar-
se”,  reclama nuestra atención, pero
la  duda nos  atenaza...  ¿estaremos
a  tiempo?...  Porque  parece  que  ni
Teruel, ni todo Aragón cuenten, es
decir,  tengan el peso específico en
el  concierto nacional, que merecen
por  su Historia y su trayectoria.

Me  temo que hoy día, para po
líticos  y partidos, sólo cuentan los
votos  a  conseguir y  los cargos a
ocupar  en esta “nueva profesión”,
llamada  política a la que se accede
teóricamente  con sacrificada  vo
luntad  de servicio y así es en algu
nas  ocasiones, pero a la que  se va
en  la  mayoría de  casos con men

talidad  de  “pesebre”.  afirmación
acuñada  por  un importante políti
co,  bien  conocido por  sus  incisi
vas  afirmaciones destinadas a crear
guerra.

Para  estos  profesionales, Ara
gón  es un territorio poco rentable,
pues  por su  extensión, exige mu
chas  inversiones y  por  su  escasa
demografia es “poco agradecido en
votos”.  Esto es así en todo Aragón,
en  [‘cruel, pero sobre todo en So
brarbe  y  Ribagorza con  una den
sidad  poblacional inferior a  la del
Sahara.  Cuando hace ya bastantes
años  propicié el Patronato de  San
Victorián con la idea de  iniciar la
reconstrucción de este Monasterio,
posiblemente  el  más  antiguo  de
España,  obtuve sólo el apoyo del
Obispo  de Barbastro, mientras un
importante político de la transición
quiso  convencerme de  la  inutili
dad  del esfuerzo con un argumento
“muy  profesional”, cínico y demo
ledor.  “No  se  empeñe usted, no
conseguirá nada, porque San Vic
tonán  no  vota”, y  muy reciente
mente  en  un pueblo  ribagorzano,
las  quejas de los veraneantes, a los
que  deberíamos mimar por lo que
traen  y por lo que dejan, se salda
ron  con el  encogimiento de hom
bros  de  su alcalde “profesional” y
la  bizarra afirmación de  que  “di
gan  lo que quieran, pero no  están
empadronados  y por  tanto no me
votan”.,.

En  1995, gracias a  la  hospita
lidad  de  la  prensa aragonesa, me
preguntaba  si existe Aragón. En el
2001,  cuando menos,  parece que
Teruel  sí existe, pero esto no bas
ta,  porque como  diría  el  clásico,
“sacar  y no meter, es medrar y no
crecer”  y,  ¿qué es lo que Aragón
saca de sus “arcas” para meterlo en
el  zurrón común de toda España?
Pues  en  primer  lugar, una lealtad
sin  fisuras, que  no es  agradecida,
pues  el que manda, piensa, por ahí
sereno...

Para  qué preocuparse si uno de
los  más grandes aragoneses de to
dos  los  tiempos,  Joaquín  Costa,
dijo  aquello  tan bonito y  además
tan  cierto:  “Cuando España  deje
de  ser España, Aragón seguirá sien
do  España”. Para qué preocuparse,
pues,  por este buen hijo, teniendo
tantos  hijos pródigos a los que mi
mar  para que vuelvan a casa”. La

parábola  del  hijo pródigo es  muy
ejeniplarizante,  pero  siempre  he
pensado,  con respeto, con todo el
respeto  que se quiera para el Evan
gelio,  que el buen hijo que se que
dó  en  casa, merecía mejor trato y
tenía  razón de quejarse.

¿Qué  más aporta Aragón al zu
rrón común? Una emigración sacri
ficada  y eficaz, no sólo de manos
sino  también de  cerebros que  ha
contribuido mucho a  la riqueza de
otras  comunidades, sobre todo a la
históricamente hermana. Cataluña,
cuya  capital, Barcelona, es  la  se
gunda  ciudad de Aragón.

Aporta Aragón una riqueza hi
droeléctrica  impresionante que es
“exigida” por otras autonomías en
base  a  una  solidaridad que, no se
olvide,  es  una  dirección con dos
sentidos, no tenidos en  cuenta, in
cluso  dentro de  la misma Comu
nidad  aragonesa  que  podría  ver
colmados  sus anhelos de regadíos
con  una política racional, conven
ciendo  y sobre todo compensando
con  esplendidez a personas y luga
res  que no sólo pierden patrimonio,
sino  también su trabajo, sus senti
mientos,  su  entorno y...  hasta sus
muertos.  Mis familiares más próxi
mos  y mis mejores amigos son re
gantes,  quieren agua, pero siempre
les  he visto respetuosos con los an
helos y problemas de la montaña ya
demasiado  olvidada y empobreci
da  y ahora se intenta un PHN antes
de  resolver los problemas locales y
regionales  de Aragón en beneficio
de  otras comunidades mucho más
ricas  y desarrolladas.

Se  habla de inversiones en Ara
gón  cuando se  trata del AVE, que
no  se  detiene en toda la provincia
de  Huesca,  mientras  Barcelona,
y  nos  parece  muy  bien,  tendrá
tres  estaciones. La servidumbre del
AVE lleva curiosamente aparejada
el  descenso de categoría de la es
tación  de Monzón, la única viable
para  toda la Ribagorza.

En  la montaña se carece de co
municaciones. Es imprescindible el
eje  pirenaico. pero también la  ca
rretera  transversal Campo-Sopeira,
sin  la cual Ribagorza no tiene co
lumna vertebral y no se sostiene y,
para colmo, cuando se  reivindica
una vez más el paso transpirenai
co  por Benasque, salida imprescin
dible  hacia  Europa...  resulta que

no  es  prioritario... Claro  que  la
compensación llega con la temida
Línea  de Alta Tensión Aragón-Ca
zaril, ahora con el propósito de ser
vir  al AVE (?1)  y  que  ha  de pasar
po  Aragón porque no la quieren ni
el  país Vasco ni Cataluña y contra
la  jue se ha producido la  repulsa
cai  unánime de  la población ara
gotiesa, si bien hay que lamentar la
tibeza  de algunos ayuntamientos,
cu’o  alcalde está más atento a  las
órenes  que  derivan de  su “seño
rit4f’ que a los deseos de la pobla
ci4n,  aunque ahora si protesten los
qu  le votan.

Desaparecido el cacique, en oca
sidnes no tan nefasto pues conocía
los problemas de su distrito, el neo
cacique  se  llama  ahora  Génova.
Ferraz  o Pignatelli. Génova, como
República,  se  entendió  mal  con
Aragón,  parece  que  ahora,  como
Calle o Sede, también. Ferraz tam
poso  es  el  diligente  ministro be
naqués  que gobernaba en Madrid,
soiando  con Anciles, y Pignatelli,
enimjsmado  en  “su  canal”,  me
teino  que  no  calla,  faltaría  más,
pero  otorga. No quiero ni pensar en
esta  España de los hijos pródigos,
qde  pudiera aparecer otro Duque
de  Híjar... y los que saben Historía
saben  por dónde voy.

F.  SALAMERO  REYMUNDO
Presidente de “Liga

Ribagorzana”

vez Rodellar.’
La Corporación delAyunta,nien

o  de  Bierge  quiere  expresar  su
más  profundo  malestar  con  la car
ta  aparecida  el  día  5  de diciembre
y  firmada  por  el  Sr  Moncasi,  con
el  titulo  “jOfra  vez  sin agua! “,  y
pretendemos  realizar  una serie  de
puntualizaciones,  porque  la  ima
gen  no se  aproxima  a  la situación
real  de  los  problemas,  y  además
entendemos  que  no se arreglan  es
cri hiendo  a un periódico.

Primero.  -  No sabemos  qué acti
tudes  la que está tomando elAyun
tamiento  de  Bierge  para  que  los
vecinos  de  Rodellar  estén  tan des
esperados,  pero  parece  que  la des
esperación  la llevan algunos  en sus
propios  genes, pues  con la cantidad
de  millones  invertidos  última,nen
te  en  el  Valle de  Rodellar  (red de
alcantarillado,  abastecimiento  de
aguas.  alumbrado  publico  y  otras

obras  menores),  siempre  hm  pro-
testas  o  están  “desesperados  ‘ ‘  con
la  realización  de  las  mismas,  que,
las  farolas  están  mal  pue.vsa.v, las
fosas  nopueden  estar  ahí,  las hom
has  son demasiado  potentes,  ahora
no  autorizo  apasarpor  mi terreno.
después  no pago.  etcétera.

Segundo.-  Es  cierto  qut’ pagan
los  impuestos  al  Avuntamienn ‘  de
Bierge,  y es cierto que bar  ni/ii  bac-
nos  y  cumplidos  pagadores  en  Ro-
dellar,  pero  también  es  cierto  que
el  número  de  morosos  por  metro
cuadrado  del  citado  núcleo  debe
ser   (/e  los’ ma ‘ores del ií,nhipo
nacional,  y a los que igualmente  se
les  prestan  los servicios.

Tercero,-  Poca  habilidad  han
demostrado  los  que  han  intentado
loca/izar  a Cinco pefrvonas durante
cinco  días   ‘  ,a’  lo  han  conseguido,
desde  luego  que  si quieres  eontac
tar  realmente  con  una persona  la
localizas.

Cuarto. -  Los  cien  díiis  al  año
sin  agua en Rodellar sería una bar-
bandad  sifuera  cierto, pero  no se
acerca  a  la  realidad.  Además,  no
creo  que haya sido  el  que firma  la
carta  el  que  ha  contado  los  días
porque  aunque  está  empadronado
en  el municipio,  la residencia habi
tual  durante el año no  es Rodel/a,:

Quinto. -  El  Ayuntamiento  de
Bierge  no  “pasa” de  Rodellar, son
tratados  igual que  los de  otros  nú
cleos  pertenecientes  a! municipio,
Bierge,  Yaso, Morrano...  ¿ O  quie
re  ver  el  Sr  Monean  todas  las
facturas  de  electricistas,  fontane
ros,  ingenieros, técnicos,  empresas
de  mantenimiento  y  kilometrajes
que  se  han  pagado  estos  últimos
años?

Sexto.  -  ¿ Ya conoce el Sr Monca
si  las competencias  que tiene cada
concejal  para  estar obligado,  como
usted  dice,  a subir a Rodellar?  Es
tas  comp etencias fueron aprobadas
en  julio  de  ¡999,  tras  las  últimas
elecciones  locales.

Séptimo.-  Sobre  el  precio  del
metro  cúbico  de  agua,  mejor  no
profundizar  en  el  tema, porque  el
precio  cobrado  actualmente  va  en
función  de  un estudio  de  costes  de
hace  tres años,  y con la cantidad de
obras,  reformas  y gastos  que  han
ocasionado  las aguas,  creemos que
si  se  hiciera  un estudio  nuevo,  el
metro  cúbico  sería  más  caro  sin
ninguna  duda.

Octavo.  -  Desde  luego  que  con
su  carta ha despertado  el interés de
los  ediles del Ayuntamiento  y  desde

luego  que ha mejorado  las relacio
nes  “tan deterioradas  “del  Ayunta
miento  con los  vecinos del  Jlle  de
Rodellar  sí,  desde  luego,  un cero
en  Psicología  Social.

La  Corporación del Ayuntamiento
de  Bierge
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Aragón  existe...  pero
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raciónsuperarálas6O. Enamboscasossepresentaránescritasamáquinaylaslíneastendránalrededorde
sesentapulsacionescadauna.Todoslostextosremitidosaestaseccióndebenenviarsefirmados, dejando
constancia del domicilio, teléfono e identificación mediante la fotocopia del DNI o del pasaporte de sus
autores. DIARIO DELALTOARAGÓN se reserva el derecho de publicación dedichos textos, al igual que
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conlosfirmantesniquedaobligadoadevolverlosoriginales.
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